
 
 

COMITE DES SAGES 
Réunion du 20 Septembre 2023 

 

 
Présents 10h15 : * B. GIRAUD Maire de Saint-Agnant, P. MAZEDIER 1er adjoint, M. NASSO Directeur des Services Techniques. 
* Messieurs : M. AUFFROY, L. CARLES, G. GARNIER, M. PLUMEJEAU, P. REMEUR. 
* Mesdames : M. BESSON, V. CASIMIR, C. FABRIGUES, M.C SADOU, C. THOMAS. 
* Absents excusés : A. BOULLET, M. DELAIGUE. 
* Présentation de Mme. COUPILLAUD Nicole. 
* Approbation du compte-rendu de la réunion du 21 Juin 2023. A l’unanimité  
 

Présentation de la bannière du comité des Sages, offert par Martine Besson. 
 

QUESTIONS NOUVELLES 
 

* Anticiper le départ des commerçants sujet important pour les administrés  
Boucherie, poissonnerie et commerces ambulants du dimanche 
  

Madame Marie-Laure MORJON (déléguée aux commerces) va s'occuper de 
ce dossier. 

* Quid de la redevance pour camping-cariste (eaux noires- eaux grises - plein 
d'eau - poubelles ?) 
Par la délibération N°2022-55 du 7/12/2022, la Mairie de Saint-Agnant a fixé 
le montant de la redevance dû par les campings-caristes à 7,50€. 
Ce forfait n'étant pas collecté, tous les frais liés au passage des campings-
caristes restent à la charge des Saint-Agnantais. 

Une réflexion sera menée par un groupe de travail pour améliorer cette 
situation 

* Pouvons-nous récupérer le N° d’élu d'astreinte ? 
 
 

En cas d’urgence ou de situations problématiques, appeler la Gendarmerie 
au : 05.46.83.30.04 
 
 
 



 
 

 
QUESTIONS D'ORDRE GENERAL EN COURS 

 

* Changement des fréquences de passages des camions poubelles, annoncé 
par la CARO lors de la réunion du 25/4/2023  
Demande de refaire une information avec des explications claires sur le MAG. 

Le sujet sera traité sur le prochain MAG 

* Où en est le projet de l'adaptation de l'éclairage en LED de Saint-Agnant ? Projet financé sur 2024 

* Suivi des demandes de sinistre "sécheresse" Où en est Saint-Agnant ? 
 

Dans la liste des communes reconnues en catastrophes naturelles sortie au 
J.O, Saint-Agnant n’y figure pas. Un recours sera fait. 

* Quelle décision prise pour communiquer aux Sages l'adresse des nouveaux 
arrivants afin de réaliser un pré-accueil ? 

Une solution sera trouvée rapidement 

* Quid de la refonte du site internet de la Mairie  
 

Le site est seulement en début de construction, le comité des sages sera 
convié lors de la phase conception à la discrétion de l’élu chargé de 
l’informatique 

  

SERVICE VOIERIE/SERVICE TECHNIQUE  
 

*Au vu du nombre important de questions concernant la voirie, le comité 
demande qu’il soit créé un groupe de travail afin de réfléchir et de 
solutionner les problèmes. 

Mairie pas opposée mais il faut d’abord voir la composition de ce groupe. 

* Installation d'un terre-plein central à l'entrée du village côté GAMM VERT 
pour faire ralentir la vitesse des automobilistes. ??? 
* Prévoir un bilan de la priorité à droite sur l’année écoulée  

Relancer le Département. 
 
A réaliser pour 1er trimestre 2024 

* Chemin des Ecoliers parallèle à l’avenue de Villeneuve ???? Réaliser la planification des travaux et l’effectif nécessaire 

* Signalétique à reprendre quand ??? 
* Des plaques de rues sont illisibles (ex: Allée de la Promenade) à quand leur 
changement ?  

A budgéter pour 2024 
Régulièrement 8 plaques sont changées dans la commune. 

* Circulation Avenue de Montierneuf. 
* Traçage des pistes cyclables sur Saint-Agnant 
    Beaucoup de mécontents 

Le Département responsable des travaux sur cet axe, a débuté les travaux 
avant de prévenir les élus qui regrettent ce contretemps, un article sur le 
prochain Mag fera un rappel sur la bonne approche sur cette voie. 



 
 

* Revoir la circulation Chemin des Vallées. Etude à faire. Problème poids 
lourds Garandeau 
Le comité propose de mettre en place plus de contraintes afin que la 
circulation se fasse "ave de la Bridoire" 

La problématique sera posée dans un groupe de travail 
Un courrier a été adressé à la société Garandeau 

* Demande d'installation d'un panneau signalétique pour prévenir "jeu 
d'enfants" au Skate-Park 
 

Va être étudié 

* Le pot de laurier placé à l'intersection de la rue Traversière gène la visibilité 
de l'intersection avec l’ave de la Bridoire. ???? A déplacer et changer avec 
des bacs de petites hauteurs pour empêcher le stationnement et permettre 
la visibilité. 

Sera vu par les services techniques 

* Parking du collège à rénover : avez-vous contacté les parties prenantes ? 
 

Voir avec la CARO. 

* Création de 2 places pour personnes à mobilité réduite à l'agence postale. 
 

Une place de stationnement sur la rue de la poste existe 

* Remettre en place le panneau de sens interdit au Pas des Vaches, détérioré. 
 

Va être vu. 

* Revoir les potelets routiers de la commune cassés et/ou rouillés à repeindre 
(couleur choisie par la Mairie) 
 

 Budget 2024 

* Quid décoration de la commune proposition des sages (Octobre Rose) 
 

La décoration sera réalisée avec le comité avant la fin du mois 

* Adapter l'éclairage de nuit dans tous les lotissements rétrocédés à la 
commune en fonction de la visibilité. 
 

Toujours pas de réponse aux fiches d'intervention 
 
 

* Revoir l'éclairage de l'Allée des Hérons (fiche d'intervention) 
 

Demande va être renouvelée sur le nouveau logiciel "ASTECH" 
 
 

 

 
COMMISSION FLEURISSEMENT 



 
 

 
 

* Concours "Maison Fleurie" 
 

Remise du prix à M. BRAQUET lors du Forum des associations. 

* Quid du fleurissement dans le village ? Impression mitigée 
* Fleurissement sous le panneau d'informations ? 

Un fleurissement permanent existe désormais dans la commune. 
Néanmoins, il sera encore amélioré l’an prochain. 
 

 

DATES DES FETES ET CEREMONIES PREVUES 
 

 *Dates des fêtes et cérémonies du 4ème trimestre Octobre Rose 
19 Octobre Présentation militaire place de Verdun 
11 Novembre cérémonie, place de Verdun  
1er décembre permanence du député Plassard 
1er décembre marché des loustics place de Verdun 
2 décembre Téléthon 
 
 

 

INFORMATION DES SAGES (MAG MUNICIPAL) 
 

*Sujet du prochain article des Sages Mag de janvier. 
 

Origine du 1er janvier et origine du calendrier Grégorien. 
 
 
 
 
 

 

TRAVAUX EN COURS 
 



 
 

CIMETIERE * Demande de rénovation du mur extérieur côté rue du Souvenir 
* entretien intérieur 

Projet lancé. 
Fait 

 

PROJETS D'ACTUALITE A SUIVRE 
 

INSTALLATIONS SPORTIVES * Demande de remise en état des installations sportives du "Pas des 
Vaches". Ecriture préalable d'un projet et étude du budget. Réalisation 
souhaitée Septembre 2024. 
 

Projet lancé. 

LOGEMENTS SOCIAUX 
 

* Où en est la construction du nouveau lotissement " Clos d'Aliénor"  En attente, suite aux augmentations des 
prestations des intervenants. 

* Où en est la vente des appartements de l'ancienne gendarmerie ? 
 

En cours (Panneau de Maître. RIVIERE) 
Rachat du terrain adjacent par la Mairie. 

 

TRAVAUX D'ENTRETIEN DES INSTALLATIONS COMMUNALES 
 

ENTRETIEN Nettoyage : 
* du calvaire de Saint-Saturnin 
* du Mémorial de l’Europe (remettre la plaque) 

Devait être vu 
Pas remise 

* Secteur des Chaumes (2 potées à fixer) Devait être étudié ! 

* Demande de passage pour réfection de la route et des trottoirs "Allée 
des Hérons" (pas de réponse à la fiche d'intervention) 

La demande va être renouvelée par la voie 
du nouveau logiciel "ASTECH" 

 

PROCHAINE REUNION LE : MERCREDI 22 novembre 2023 à 10 heures 
 

 


